



Feuille de liaison pour tous les habitants de la paroisse

ISSN 2780-3066

Edito

« Celui qui a des oreilles, qu'il entende ce que l'Esprit dit aux Églises. » Ap 2,29

Ce verset tiré du livre de l'Apocalypse de Saint Jean, nous invite à nous mettre à l'écoute de cette présence divine au sein du monde tel qu'il est, en cette nouvelle rentrée. Aux dires des commentateurs la rentrée va se vivre avec quelques incertitudes : l'énergie, les emplois non pourvus, les retards sur des travaux faute de matières premières, les conséquences du manque d'eau de cet été, les incendies, l'inflation et ses conséquences sur le pouvoir d'achat, le conflit en Ukraine et les conséquences en matière nucléaire, etc. Il y aurait de quoi inquiéter nombre de nos contemporains impactés d'une manière ou d'une autre. Raison de plus, de ne pas paniquer en traçant un tableau noir désenchanté ou en nous enfermant dans des œillères pour ne pas voir le vide.

N'oublions pas qui est le maître du monde, par-delà l'esprit du mal à l'œuvre qui se réjouit quand l'homme perd pied, il n'est pas que le créateur mais bien un Rédempteur, il nous accompagne sur un chemin de Résurrection.

Le prenons-nous vraiment au sérieux ? Sommes-nous disposés à nous mettre à son écoute ? C'est-à-dire à vivre au présent, le seul temps qui existe vraiment. Car l'Esprit Saint parle au présent, à notre présent.

Il nous permet de ne pas nous enfermer dans un passé révolu ou un avenir fabriqué et virtuel qui nous empêcheraient de vivre à pleins poumons. En cette rentrée, nous avons la joie d'accueillir notre nouvel évêque, Luc Meyer, que l'Esprit Saint a suscité et donné à son Église de Rodez et de Vabres. Sachons nous réjouir de ce qui sera suscité et sentons-nous concernés par cette œuvre que suscite l'Esprit Saint en son Église, qui fait toute chose nouvelle. Notre Foi en Dieu n'est jamais, sans cette vertu de l'Espérance, si importante pour vivre les défis qui sont les nôtres aujourd'hui par-delà les tribulations que chaque époque traverse. Sachons être du bon côté, le seul pourvu de Celui qui sait vraiment ce qu'il fait. « Celui qui a des oreilles, qu'il entende ce que l'Esprit dit aux Églises. » Ap 2,29



P. Patrick Couralle

Edito

Un concert pour le Secours Catholique

l'ordination épiscopale le

Clôture de l'année Catéchisme

Fête Médiévale

Agenda des événements

Dimanche 12 juin 2022, les prévisions météo balancent entre temps maussade et gai soleil, tandis que diverses manifestations, ici ou là, battent le rappel du chaland ; et le choix est grand entre vide-greniers, foires aux puces, « festivélos », spectacles en tous genres et autres rassemblements, sans oublier ce rendez-vous républicain que sont les élections législatives, tout à la fois droit et devoir pour tout citoyen qui se respecte.

Bref, ce dimanche 12 juin est un jour très demandé, à marquer en rouge sur son agenda. C'est ce jour-là, à Villeneuve, qu'a choisi le Secours Catholique Caritas-France pour s'adresser à tous ceux pour qui sa devise « Ensemble construire un monde juste et fraternel » n'est pas un vain mot : les 2 équipes voisines de Capdenac et de Villeneuve veulent témoigner de l'urgence de l'accueil aux défavorisés et aux exclus. Et plutôt que d'user de termes aussi expressifs et percutants que pauvreté, précarité et solitude ou encore partage, secours et solidarité, ces 2 équipes de bénévoles préfèrent s'exprimer en chantant : ainsi elles ont fait appel à 3 chorales, où elles participent assidûment, Euphonie de Montbazens, Accroch'Chœur de Capdenac et Les Voix de la Bastide de Villeneuve, pour un concert en l'église du Saint-Sépulcre St Pierre et St Paul.



Tandis que le beau temps s'installe au dehors, la bâtisse séculaire, fraîche et chaleureuse à la fois, résonne près de 3 heures durant, devant un public venu nombreux, des airs de gospels et de chants sacrés et profanes aux divers accents, français et aussi italien, anglais, latin et même géorgien et marocain... autant de mélodies exécutées avec tout leur cœur par des choristes bien entraînés sous la houlette exercée de leurs chefs de chœur respectifs, Pierre, Julie et Claudie.

Et c'est avec « L'immortèla » du gascon Nadau, chantée à l'unisson et de plus en plus rapidement, que se clôt ce concert caritatif sous les applaudissements du public, enchanté et ravi. De la part de tous ceux à qui il vient en aide, blessés de la vie et déshérités, le Secours Catholique remercie pour leur présence et leur générosité, spectateurs, organisateurs, bénévoles et choristes...



Mgr Luc Meyer

Né le 13 septembre 1968 à La Ferté-Macé (Orne).

Ordonné prêtre le 7 mai 2000, pour le diocèse de Laval.

Le Pape François a nommé Mgr Luc MEYER évêque de Rodez et Vabres.

Il recevra l'ordination épiscopale le samedi 17 septembre 2022

à 16 heures en la Cathédrale Notre-Dame de Rodez des mains de

Mgr Guy de KERIMEL Archevêque de Toulouse.

Clôture de l'année Catéchisme



Mercredi 29 juin 2022 nous avons célébré la fin de l'année catéchisme au Sanctuaire sainte Thérèse à St Igest. Les frères Albert, Michael et Muthu avec les Catéchistes Jeannette CABRIT et Christine IMBERT ont animé cette fête. Vers 9h30 prière dans l'église et découverte de la vie de Sainte Thérèse ainsi que la vie religieuse de la communauté des frères du Sacré Cœur de Jésus. Ensuite, les enfants ont participé à des jeux animés par frères Albert et Michael. Puis ils sont allés à la rencontre des animaux élevés par les frères (poules, lapins, pigeons) une prière et un goûter indien ont clôturé cette belle journée.



Merci beaucoup aux parents et aux enfants.

les catéchistes- Villeneuve

Fête Médiévale en l'église du St Sépulcre

« Marthe, Marthe, tu t'inquiètes, tu t'agites... Marie, elle, a choisi la meilleure part ; elle ne lui sera pas enlevée ». Sous ses airs de reproche, certes amical, cette mise en garde à peine voilée, c'est Jésus lui-même qui la formule, et sans prendre de gant, alors qu'il s'est laissé inviter par les 2 sœurs, ses amies de surcroît. Cet épisode, que nous relate Luc, a, une fois de plus, résonné sous la voûte gothique de la nef, dite St Pierre et St Paul, prolongeant l'ancienne abbaye romane construite au XI^e siècle sur le plan du St Sépulcre de Jérusalem. C'est à Villeneuve, ce 17 juillet, jour de la fête médiévale, Villeneuve, étape sur le chemin de St Jacques de Compostelle, qui sait donc ce que veulent dire l'accueil et l'hospitalité : en l'absence de P. Tourolle, la célébration de la messe est confiée au Père Jean Marc D'ALES, Prémontré de son état, arrivé tout droit de son abbaye de Conques, autre célèbre halte jacquaire. Ordonné prêtre il y a près de 50 ans, et donc rôdé à l'exégèse des textes sacrés autant qu'à la simplicité de la vie monastique en communauté.

Le Père Jean Marc D'ALES prend un réel plaisir à célébrer, interpellant les fidèles, dialoguant même avec eux, puis à commenter, avec une pointe d'humour rafraîchissante, l'évangile de Luc racontant la sollicitude différenciée des 2 sœurs Marthe et Marie. De l'agitation de Marthe ou de la contemplation de Marie, où est la meilleure part ? N'adoptons-nous pas tantôt l'une, tantôt l'autre de ces 2 attitudes ? « Un moine, dit-il, ça ne sert à rien ; mais ça peut tout faire » et avant tout, être à l'écoute des autres. Le grand mot est lancé : l'Autre, notre meilleure part ! Et, tandis qu'au dehors, sous le chaud soleil du 3^e millénaire, la fête médiévale déroule ses gestes, ses couleurs et ses bruits d'antan jusque dans les ruelles de la vieille bastide, dans l'église romano-gothique, la chorale paroissiale, accompagnée à l'orgue, clame un « Jubilez, criez de joie » aux accents intemporels.

Michèle BARNABE



Agenda des événements

A partir d'octobre 2022 : **18h messe anticipée** en l'église de Villeneuve

Hiver	SEMAINE I	SEMAINE II	SEMAINE III	SEMAINE IV	SEMAINE V
Ste Thérèse du Causse	Samedi 18h00	Dimanche 10h30	Samedi 18h00	Dimanche 10h30	Soit Samedi 18h Soit Dimanche 10h30

Messes en semaine

Mercredi : 15h Adoration Eucharistique à St Augustin
16 h : Chapelle St-Augustin à Villeneuve, messe en alternance avec la liturgie de la parole animée par le SEM à la maison de retraite.

Vendredi : Messe des pèlerins- chaque 1er vendredi du mois, 11 h, à St-Igest. D'autres vendredis dans les diverses églises, à la demande de la communauté locale.

Chapelet à Cénac

Chaque premier mercredi du mois à 14h00

Chaque dernier jeudi du mois à 19h00, Chapelet des hommes.

Charges paroissiales (pour la paroisse Ste Thérèse du Causse):

Campagne 2022 à partir de fin juillet.
Lettre-reponse sur les présents au fond de l'église.

Baptêmes :

Marius VIGUIE
Clément CAZES
Léna BRADRORD
Pierre LHERMITTE
Léopold LECORVAISIER
Marilou LECORVAISIER
Noé COSTES
Eliott COSTES
Lucie ARNAL
Gabriel BEFFRE

Permanences au Presbytère:
Mercredi et Samedi 9h30 à 12h00

Mariages:

Thibaut NOUGEIN et Clémence LENNE
Steven VIAUD et CINDY ROMA - TRILLA
Thomas KOWALEC et Mégane COTTENCIN

Ont rejoint la maison du Père:

Henry CHALRET- DURIEU- Villeneuve
Jean BOSCUS - Cénac
Juliette BESSETTES- Villeneuve
Yvonne COMBRES- Marin
Renée HULIN - Villeneuve
Geneviève FOURIAU- Villeneuve
Angela WILFART-Villeneuve
Berthe ALLEMAND- Villeneuve
Jean-Paul BOUYSSOU- La Capelle Balguier
Agnès ITURBIDE-Villeneuve
Odette POURCEL-Villeneuve
Claudette BAYE- St Igest
Jean Baptiste DOUMENC- Ste Croix
Yvonne ESCROZAILLES- Ste Clair
Christian MAURY- St Rémy
Huguette CAVALERIE- Villeneuve
Lucette FIGEAC- Marin
Yolande ARDOUREL- Villeneuve
Odette DUPUY- Villeneuve
Monique BENEZET- Villeneuve
Yvonne VARENNE- Villeneuve

SANCTUAIRE

Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus
A Saint IGEST - 12260, Villeneuve



PELERINAGE

Dimanche 25 Septembre 2022

8h30 Messe dans le Sanctuaire
suivie de l'Adoration Eucharistique dans la crypte .

PÉLÉ VTT 8h Pélé VTT de Villefranche à St Igest
9h Marche de Villeneuve à St Igest

**11h: Messe du Pèlerinage
dans le parc**

Sous la Présidence de

Père Pierre Coulange
(Notre Dame de Vie)

15 h : Prière de l'après-midi
dans le parc suivie du
Chapelet dans l'église

Parkings et navettes gratuits

Renseignements

Paroisse Ste Thérèse du Causse - 2, Place de l'église - 12260 Villeneuve
Tél : 05 65 81 62 08 - Mail : therese.ducausse@la poste.net



Réservation:
Pour le repas de Midi (15€)
Thérèse CUQ 05 65 81 53 69
MORGAN 06 20 77 77 27
avant le 22 septembre 2022.

Textes: Père Patrick TOUROLLE ,
Membres de EAP, Michèle BARNABE, Les Catéchistes
Maquette: Frère Muthu - Impression : CGI Graphic

Informations Paroissiales :

Paroisse Sainte Thérèse du Causse – 2 Place de l'église - 12260 Villeneuve- Aveyron
05 65 81 62 08  therese.ducausse@laposte.net
https://rodez.catholique.fr/diffusio/paroisse/villeneuve/sainte-therese-du-causse_PAR35.php